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油尖旺區議會文件第8／2025號 

2 0 2 4 至 2 0 2 7 年度油尖旺區議會  

地區設施及工程委員會工作進度報告

(會議於 2 0 2 4 年 11 月 1 9 日舉行 )  

編號 議題 採取行動和建議 負責部門或機構

D F W C  1   油 尖 旺 民 政 事 務 處

“地 區 小 型 工 程 計

劃 ”項目概況  

委員備悉文件內容。 民政處

D F W C  2   預 訂 社 區 會 堂 和 社

區中心安排  

為方便區內的大廈法團尋找地方 舉行法團業

主大會，委員希望部門上調社區會堂會議室

的使用人數上限。  

油 尖 旺 民 政 事 務 處 ( “民 政 處 ” )回 應 ， 表 示 會

探討建議的可行性。  

民政處

D F W C  3   康 樂 及 文 化 事 務 署

油 尖 旺 區 公 共 圖 書

館使用概況匯報  

委員備悉文件內容。 康樂及文化事務

署 ( “康文署 ” )  

D F W C  4   康 樂 及 文 化 事 務 署

於 2 0 2 4 年 8 月至

2 0 2 5 年 1 月在油尖

旺 區 設 施 管 理 的 匯

報  

樂 羣 街 公 園 緩 跑 徑 凹 凸 不 平 ， 委 員 支 持 重

鋪，並建議選用較耐用的物料，以及妥善排

走雨水，避免積水加快物料的損耗。  

康文署回應，已備悉相關意見， 會與建築署

商討重鋪工程以改善問題。  

康文署
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編號   議題   採取行動和建議   負責部門或機構  

       

D F W C  5   關 注 旺 角 社 區 會 堂

洗手間氣味問題  

 委員提出以下意見和查詢：  

(i) 旺 角 社 區 會 堂 禮 堂 前 的 通 道 有 異 味 發

出，建議加強檢查與更換老化的渠管。  

(ii) 詢問洗手間內的設備和渠管曾否作出更

換，以及是否有更新洗手間的工程計劃。 
 

民政處回應如下：  

(i) 已聯同工務部門到訪旺角社區會堂洗手

間並進行檢查，發現洗手間去水系統大

致正常，未有發現淤塞或滲漏現象，估

計相關氣味可能與通風和抽氣系統於辦

公時間後關閉有關。  

(ii) 於檢查期間，發現洗手間的部分污水井

蓋損壞，工務部門已安排訂購相關井蓋

配件，並預計於 1 2 月中旬完成有關維修

工程。  

 民政處  

       

D F W C  6   有 關 港 鐵 柯 士 甸 站

／ 尖 沙 咀 站 ／ 九 龍

站 與 相 連 行 人 隧 道

地 圖 和 指 示 牌 改 善

與更新建議  

 委員提出以下意見：  

(i) 柯士甸站和尖沙咀站的指示牌不足，雖

然 站 內 設 有 港 鐵 提 供 的 街 道 圖 和 指 示

牌，但離開地鐵站和進入隧道後，就再

無指示牌指引方向，令居民和遊客經常

迷路。  

(ii) 從柯士甸站前往西九文化區，其實可以

從高鐵站某出口露天步行前往，但根據

 路政署  

港鐵  

旅遊事務署  

運輸署  

D F W C  7   建 議 柯 士 甸 ／ 九 龍

站 至 西 九 文 化 區 一

帶增加地標指示牌  
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編號   議題   採取行動和建議   負責部門或機構  

現有指示牌，行人會先被指引到圓方，

在商場內繞一圈後才到西九。鑑於不少

遊客會攜帶行李，建議港鐵考慮設置兩

個 方 向 的 指 示 牌 ， 一 個 指 向 露 天 的 直

路，另一個指向室內的圓方商場，供途

人自行選擇。  

(iii) 由於不同位置的指示牌涉及不同部門 和

港鐵公司各車站的管理人員，建議邀請

相關持份者一同到現場視察。  

 

香港鐵路有限公司 ( “港鐵 ” )回應如下：  

(i) 公司一直希望為乘客提供 舒適的車站環

境。為配合乘客需要，公司於車站範圍

內設置了各類型的指示牌，指引乘客使

用相應的出口前往目的地，務求為乘客

指示一條較舒適且便捷的路線以到達目

的地。  

(ii) 港鐵會密切留意指示牌的情況 ，並會把

委員的建議轉達內部相關部門。  

 

路政署回應，如運輸署在檢視後發出施工通

知，以作出改善，路政署作為工務部門，會

積極配合相關工程。  
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編號   議題   採取行動和建議   負責部門或機構  

D F W C  8   關 注 西 九 龍 高 鐵 站

觀 景 台 及 巴 士 上 蓋

總 站 平 台 園 圃 情 況  

建 議 加 強 清 潔 次 數

及維護工作  

 委員表示，高鐵站巴士站上蓋 的休憩處及觀

景台人流減少，到 現 場 視 察 發 現 渠 口 淤 塞 和

植物枯萎，建議港鐵加強維護， 同時改種能

抵禦強烈日照的植物。  
 

港鐵回應如下：  

(i) 港 鐵 公 司 一 直 有 為 這 範 圍 安 排 定 期 巡

查，亦有委託園藝承辦商適切地照料管

轄範圍內的植物。車站團隊在收到意見

後 ， 隨 即 安 排 清 潔 承 辦 商 加 強 清 潔 平

台、打掃枯葉、清洗地磚，以及進行深

層清潔等。  

(ii) 現 時 種 植 的 植 物 在 秋 天 會 出 現 枯 黃 現

象，承辦商承諾會作出跟進。  

(iii) 備悉改種其他植物品種的建議。  

 港鐵  

       

D F W C  9   建 議 油 尖 旺 區 種 植

不 同 品 種 花 卉 及 顯

花樹木以美化市容  

 委員提出以下意見，雖然署方近年多種了一

些季節性顯花植物，但這些顯花植物之間相

距太遠，在盛放時未能形成一大片花海，無

法產生震撼的視覺效果，建議日後嘗試在大

範圍內種植同一品種的花卉植物，以 加強美

化。  
 

康文署回應，現時規劃中的海帆道休憩用地

在園景設計和植物 栽種上大致能 符合委員的

建議，署方亦備悉委員提出在大範圍內種植

同一品種植物的意見。  

 康文署  



 -  5  -  

編號   議題   採取行動和建議   負責部門或機構  

       

D F W C  1 0   就 減 輕 大 角 咀 海 帆

道 休 憩 用 地 工 程 對

附 近 學 校 影 響 作 出

建議  

 委員提出以下意見：  

(i) 部門於前幾次會議中表示，因為出現不

可預見的地下管道狀況，需要擴闊地盤

範圍，導致行人路收窄。然而，附近有

兩所學校，而這路段為學生上學的必經

之路。路邊的雜草亦長得很高，學生經

過時會被草刮到。  

(ii) 建 議 加 快 工 程 進 度 ， 優 先 處 理 管 道 位

置，並重新開放整段行人路。就短期措

施而言，希望定期修剪雜草。  

 

康 文 署 回 應 ， 表 示 署 方 已 進 行 修 剪 雜 草 工

作，並會與相關組別跟進修剪工作的頻率。  

 康文署  

建築署  

 

 

 

油尖旺區議會秘書處  

2 0 2 4 年 11 月  


